

Hommage à Roger Gosselin

Texte de Lucien Albert avec la participation de Michel Lespérance

C'est avec une profonde tristesse que nous témoignons aujourd'hui de la mémoire de Roger GOSSELIN et de sa contribution au domaine de la gestion ainsi qu'à l'œuvre et au rayonnement de l'Université de Montréal.

La route que nous avons parcourue aux côtés de Roger Gosselin nous a permis de conserver la mémoire de nombreux signes et de preuves de son engagement. Sa vie bien remplie dispense d'une énumération fastidieuse de toutes les dates et fonctions qu'il a eu à assumer au profit des engagements nombreux auxquels son nom est associé.

À ses charges de professeur dans plusieurs universités au Québec, s'inscrivent, entre 1969 et 1981, les fonctions de professeur en gestion à l'Université du Québec à Montréal puis d'assistant professeur à l'Université Mc Gill.

C'est à compter de 1981 qu'il est entré dans la grande famille de l'Université de Montréal comme professeur adjoint puis a été promu professeur agrégé au département d'administration de la santé, et ce jusqu'en 1993. Durant cette période, il a également assumé avec brio la direction du département d'administration de la santé entre 1983 et 1990. Malgré ces lourdes fonctions, Roger Gosselin a poursuivi ses fonctions d'enseignement et assumé de nombreuses responsabilités en tant que membre de nombreux comités universitaires, de conseils tel le FRSQ, de comités éditoriaux de plusieurs revues, de conseils d'administration et de bien d'autres projets encore.

Nous tenons tout particulièrement à souligner son implication au niveau international dans de nombreuses activités académiques et de conseil dont plusieurs ont été réalisées sous l'égide de l'Unité de santé internationale de l'Université de Montréal. Son implication remonte en 1989 alors qu'il partait au Sénégal pour mettre sur pied un diplôme en gestion des services de santé au CESAG. Cette expérience lui a donné une véritable « piqure » pour l'international. Depuis ce jour, ses nombreuses missions au Maroc, pays où il a participé au soutien à l'enseignement à l'INAS (Institut National d'Administration Sanitaire), au Nicaragua en passant par le Liban, la Hongrie, le Salvador et l'Italie, ont permis à de nombreuses institutions de profiter de sa sagesse et de ses compétences éclairées.

Pédagogue, gestionnaire de qualité, conférencier apprécié, homme d'exception, attaché à sa famille, fidèle à ses amis, il a fait confiance, soutenu, formé et conseillé de très nombreux étudiants qui conserveront de lui un souvenir ému. De nombreuses récompenses académiques ont souligné cette longue carrière dont la plus récente, « les lauriers d'or en reconnaissance d'une carrière d'excellence » du Collège de l'Assomption où il avait débuté ses études.

Ce long chemin l'a conduit dans les dernières années de sa vie à appuyer la Faculté de médecine et le rectorat de l'Université d'État d'Haïti. C'est là, lors de ce qu'il nous avait dit être « sa dernière mission », qu'il avait rendez-vous pour quitter cette terre au cours d'un séisme qui restera dans la mémoire de tous.

Homme de cœur, chaleureux, débordant d'enthousiasme et d'optimisme, Roger a été le mentor de bien des gestionnaires de la santé au Québec et à l'étranger.

L'Université de Montréal est redevable à Roger Gosselin de maints aspects de son œuvre et de son rayonnement institutionnel au cours des dernières décennies. Il demeurera dans le cœur et la mémoire de tous ceux qui l'ont connu, estimé et apprécié.

Que la terre lui soit légère.